

Communiqué de presse

Gestion digitale des entreprises aujourd'hui et demain

Posieux FR, le 17 mai 2023. **Le congrès annuel de la communauté de la charte de digitalisation a permis à près de 100 participantes et participants d'avoir un aperçu complet de la mise en œuvre d'une gestion d'entreprise numérique dans les exploitations agricoles. Différentes personnes représentantes de la Confédération et d'organisations privées ainsi que des responsables d'exploitation ont présenté les avantages et les défis que les systèmes numériques apportent déjà aujourd'hui et le potentiel existant pour augmenter leur utilité à l'avenir.**

Le 6^{ème} congrès annuel de la communauté de la charte de digitalisation a réuni de nombreux spécialistes dans le but de mieux exploiter les opportunités offertes par la numérisation tout au long de la chaîne de valeur. « Je suis très heureuse qu'avec la communauté de la charte de digitalisation, nous ayons créé une plateforme établie pour échanger de manière globale sur les questions actuelles de numérisation du secteur agricole et alimentaire suisse ainsi que pour discuter des bases et des objectifs communs », déclare Nadja El Benni, présidente de la communauté de la charte de digitalisation et membre de la direction et responsable du domaine de recherche « Évaluation de la durabilité et agromanagement » chez Agroscope.

Utilité et enjeux des données

Dans sa présentation, Urs Widmer d'UWITA a montré que les données sont fondamentales pour que les entreprises puissent réagir rapidement, facilement et de manière ciblée à l'évolution des conditions. A cet effet, la génération des données doit être orientée de manière cohérente vers l'objectif de l'entreprise. « Toutefois, ce n'est qu'à partir de la mise en réseau des données et lorsque celles-ci sont placées dans le bon contexte et correctement interprétées par l'homme ou, de plus en plus, par l'intelligence artificielle (IA), que l'on obtient des informations profitables », explique Urs Widmer. Cédric Moullet, responsable de l'unité de direction « Transition numérique et gestion des données » de l'Office fédéral de l'agriculture (OFAG), a illustré à l'aide de quelques exemples concrets la manière dont l'agriculture et le secteur agroalimentaire peuvent profiter encore plus de la numérisation. M. Moullet a expliqué par quels moyens la Confédération entend relever les défis : « Nous soutenons activement les efforts de la communauté de la charte de digitalisation et continuons à encourager l'utilisation multiple des données *avec le principe du once-only*. Notre objectif est d'améliorer l'interconnexion et l'échange entre les systèmes tout en augmentant la transparence sur la manière dont les données sont utilisées ».

Cas concrets d'application dans le secteur agricole et alimentaire

Les intervenantes et intervenants ont ensuite présenté divers cas d'application concrets tels que le projet *DigiFlux*, le gestionnaire de ferme numérique *barto* ou le projet pilote *Smart-N* de la station expérimentale « Technologies intelligentes dans l'agriculture ». Ces projets visent tous à réduire la charge administrative et à mieux atteindre les objectifs fixés grâce à des aides à la décision basées sur des données. Marc Grüter, agriculteur en activité, a expliqué de quelle manière les outils numériques lui ont permis de réduire considérablement la quantité de paperasse au bureau. « À l'avenir, nous espérons n'avoir à saisir les données qu'une seule fois et pouvoir en tirer encore plus d'enseignements », a déclaré ce pionnier de l'utilisation du *système d'information de gestion agricole FMIS*.

Plus d'informations

<https://agridigital.ch/fr/charte/>

Personnes de contact

- Nadja El Benni, présidente de la communauté de la charte et responsable du domaine de recherche « Évaluation de la durabilité et agromanagement », Agroscope, +41 58 466 17 69, nadja.el-benni@agroscope.admin.ch
- Rombach Markus, responsable du secrétariat la communauté de la charte et chef suppléant du groupe « Production animale », AGRIDEA, +41 52 354 97 52, markus.rombach@agridea.ch

Communauté de la charte de digitalisation

La « Journée de la mise en réseau numérique » a eu lieu en juin 2018. De nombreuses personnes représentantes du secteur agricole et alimentaire ont répondu à l'invitation du conseiller fédéral de l'époque, Johann N. Schneider-Ammann, et ont signé la charte de digitalisation. Les signataires de la charte s'engagent à apporter une contribution active à la numérisation du secteur agroalimentaire suisse. La charte contient douze lignes directrices, d'égale importance, sur l'utilisation des données et des applications numériques. Ces dernières concrétisent et complètent les champs d'action et objectifs pertinents de la stratégie « Suisse numérique » pour l'agriculture et la filière agroalimentaire. AGRIDEA gère le secrétariat et organise le congrès annuel de la communauté de la charte afin de favoriser les échanges sur les thèmes actuels de la numérisation dans toute la Suisse. <https://agridigital.ch/fr/charte>